

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

Aan: veerle.solia@amsab.be

Datum: 03/06/2011 10:48 AM

Onderwerp: DN n° 1109 : Semaine du 28 février au 6 mars 2011



... **Editorial** : L'embaras de nos élus, dés-orientés, face à leurs forfaitures (suite) ... **Maroc** : Villa Harris, patrimoine historique, architectural et environnemental, en danger de destruction ... Conseil économique et social ... Appel sur Facebook à des manifestations le 20 mars ... **Belgique** : L'Exécutif des musulmans rend son projet final mardi au ministre de la Justice ... 2.500 parents étrangers ont rejoint leurs enfants en Belgique ... Appel des Démocrates marocains de Belgique ... **Europe** : Statistiques : Population immigrée de France ... Les derniers jours du dictateur sanguinaire Kaddafi ... Débat sur la laïcité : les critiques continuent à l'UMP ... France et Espagne : Des consulats marocains en crise ... **Agenda** ... **Archives** ... **Abonnement** ...

Au sommaire

Réaction à l'article "L'embarras de nos élus, dés-orientés, face à leurs forfaitures..."

paru dans DN n° 1108 : Semaine du 21 au 27 février 2011

On ne peut qu'approuver l'article de M. Vanhove. J'ajouterais aux revendications, la libération de tous les prisonniers politiques. Le désarroi, l'hypocrisie de "nos" élus ? Il concerne aussi ceux issus de l'immigration, ceux qui sont, sans vergogne, les Marocains, les Turcs, les Congolais "de service". Soumis à la double allégeance au régime de leur pays d'origine et à la "discipline de parti".

Deux mandataires CDH sont partis en mission en Lybie, alors que le soulèvement populaire commençait, sans doute pour vérifier, pour le compte de M. Wathelet, ministre CDH de l'Immigration, l'efficacité de ce gigantesque "127 bis" qu'est la Lybie de Kadhafi.

L'un d'eux est Echevin de la Coopération internationale de la Ville de Bruxelles, patronant tour à tour, des colloques sur les atrocités commises au Kivu, une mission commerciale en Israël et la célébration de l'anniversaire de l'indépendance congolaise. Cette dernière aux accents néo-coloniaux voire, historiquement, révisionniste et promotrice de l'impunité pour les responsables des crimes commis par les gouvernements belges.

L'autre protagoniste de la mission "FRONTEX" en Lybie, est un conseiller communal de Molenbeek, assumant avec cynisme sa mission, jusqu'à déclarer au journal "La Capitale", "si c'était à refaire je le referais"... Notable, aussi, le cas de ce conseiller communal de la Ville de Bruxelles, devenu collaborateur fidèle de "Radio judaïca" et, semble-t-il acquis au colonialisme et à l'Apartheid sioniste.

L'"intégration" - quel autre mot employer ? - n'est pas la soumission à un système oppresseur et la trahison des principes démocratiques, celle des Droits de l'Homme.

Les soulèvements dans les pays d'Afrique du Nord, et d'ailleurs dans le monde dit musulman, nous ont rendu un fier service, ici, en Belgique : la prise de conscience, pour

ceux qui vivaient dans l'illusion répandue par les discours sur la citoyenneté, sur l'Europe-exportatrice-de-valeurs-éthiques (et de soldats-de-la-paix, de conseillers militaires et policiers au service de régimes oppresseurs, d'armes, de Procureurs et de sociétés et banques prédatrices...) de la véritable nature d'une Europe impérialiste.Réfléchissez-y quand vous voterez pour des partis-"démocratiques".

Thierry Delforge, Radio-Air Libre-87.7

Villa Harris, patrimoine historique, architectural et environnemental, en danger de destruction.

Ce palace, son jardin et sa piscine qui ont été classés comme patrimoine national viennent d'être déclassés pour construire, disent les commanditaires de ce massacre programmé, un complexe touristique.

Mokhtar Chaoui, professeur universitaire et écrivain dénonce dans son appel "J'accuse II", à la manière de l'écrivain français Emile Zola, cette connivence entre les responsables de la gestion de la culture et de la gestion de la chose publique pour détruire un patrimoine national au profit d'une minorité de nantis et de profiteurs qui ne cessent de détruire tout ce qui est beau et bien dans notre ville et notre pays.

Ce cri haut et fort est celui de tous les tangérois qui crient leur amertume et leur malheur de voir leur ville, sous leurs yeux, se faire dépouiller de ses biens les plus précieux, de son histoire, de sa richesse culturelle, de ses sites archéologiques, de ses espaces verts, de ses forêts, de ses valeurs locales et universelles...

C'est aussi un appel à tous les tangérois, qui n'ont pas peur de dire la vérité, de se joindre à cet appel pour agir en manifestant leur colère et en faisant entendre leur voix.
Il est temps d'agir. Tout silence est complice.

Ahmed EL FTOUH
Président de l'Association TADAOUL,
pour l'Education, le Patrimoine et l'Environnement

Lire la Tribune :
J'accuse II http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=659

France et Espagne : Des consulats marocains en crise

Les consulats marocains de Rennes et Barcelone sont en crise. Leurs situations sont opposées: tandis que les MRE de Bretagne se mobilisent en faveur du consul de Rennes, ceux de Barcelone se plaignent. Les consulats marocains à Rennes, en France, et à Barcelone, en Espagne, sont en proie à de violentes polémiques. Les deux cas sont, toutefois, opposés. Les MRE de Rennes défendent leur consul quand ceux de Barcelone manifestent contre les mauvais services de leur consulat

Lire la suite :
<http://www.yabiladi.com/articles/details/4770/france-espagne-consulats-marocains-crise.html>

Pour information :

Driss El Yazami, président du Conseil de la Communauté Marocaine à l'étranger et membre depuis le 21 février 2011 du nouveau Conseil économique et social, vient d'être nommé par le roi, président du nouveau Conseil National des Droits de l'Homme, ancien CCDH. Mohamed Sebbar, ancien président du Forum Marocain Vérité et Justice, est nommé secrétaire général dudit conseil.

Appel sur Facebook à des manifestations le 20 mars

Le mouvement de jeunes à l'origine de manifestations au Maroc le 20 février pour réclamer plus de démocratie a appelé sur le réseau social Facebook à de nouvelles manifestations le 20 mars. "Nous avons choisi cette date afin de manifester pacifiquement, pour la dignité et pour exiger des réformes politiques profondes", a déclaré vendredi à l'AFP [...]

L'Exécutif des musulmans rend son projet final mardi au ministre de la Justice

Source: BELGA

BRUXELLES - (Belga) L'Exécutif des musulmans de Belgique (EMB) rend ce mardi au ministre de la Justice Stefaan De Clerck son projet de renouvellement, qui s'appuie sur un système de délégations par mosquée.

Le renouvellement des institutions a commencé fin 2008, sur demande du ministre de la Justice. Le mandat de l'Exécutif a dès lors été prolongé à plusieurs reprises, pour atteindre la date butoir du 31 mars 2011. Un premier projet avait été remis le 20 mai dernier à Stefaan De Clerck mais ce dernier l'avait jugé insuffisamment détaillé. "Le projet final prévoit que le prochain Exécutif soit constitué par des représentants délégués des institutions mosquées", détaille l'EMB dans un communiqué. Selon l'EMB, il doit "permettre aux musulmans de Belgique de disposer d'un organe digne de ce nom et qui puisse servir les intérêts de la communauté musulmane dans son ensemble". L'Alternative démocratique des musulmans de Belgique (ADMB), composée d'une vingtaine de membres de l'Exécutif, avait cependant jugé le projet de renouvellement, lors d'une conférence de presse à la mi-février, "illégitime, dictatorial, anti-démocratique, non-représentatif des composantes de la communauté musulmane, rejetant les femmes et dépendant des autorités étrangères". "Il ne concerne pas les groupes majoritaires ou minoritaires mais l'ensemble des musulmans de Belgique, indépendamment de leur origine ethnique", s'est défendu l'EMB. Les discussions avec toutes les composantes de la communauté musulmane ont été menées au sein de la Commission de concertation pour le renouvellement de l'institution en vue d'élaborer "une forme plus adaptée d'organe de gestion du temporel du culte", rappelle le communiqué. (LEE)

2.500 parents étrangers ont rejoint leurs enfants en Belgique

Le site internet de la GAZET VAN ANTWERPEN précise que 37% des arrivants (935) sont de nationalité marocaine, 9,8% sont Turcs (246) et 4,5% sont Congolais (114).

L'administration a comptabilisé 2.522 parents et grands-parents étrangers venus en Belgique en 2010 dans le cadre d'une procédure de regroupement familial, selon des informations fournies par le ministre chargé de la politique de migration et d'asile Melchior Wathelet au député N-VA Theo Francken.

Les personnes qui font venir leurs parents sont, majoritairement, des Belges naturalisés (2.060) mais aussi des personnes étrangères, citoyens de l'Union européenne. Elles doivent prendre en charge les parents qu'elles font venir en Belgique.

02/03/2011

Source : BELGA/Lalibre.be

Démocrates marocains de Belgique

Les démocrates marocains réunis ce 22 février 2011 pour l'évaluation du rassemblement devant l'ambassade du Maroc auquel ils ont appelé lors de la réunion du 17 février 2011 en soutien aux revendications du peuple marocain cristallisé dans la plate forme du mouvement des jeunes du 20 février.

Les démocrates marocains de Belgique se félicitent de la maturité des manifestants face aux provocations de certains agents du makhzen (les amicales de la nouvelle ère) qui doivent rendre compte de leurs actes le jour venu.

Les démocrates marocains de Belgique suivent avec beaucoup d'attention et préoccupation l'évolution de la situation au Maroc plusieurs villes marocaines vivent des manifestations quotidiennes.

Les démocrates marocains de Belgique dénoncent avec vigueur toutes les violences comme celles qui ont conduit à la mort cinq citoyens à El Hoceima, les agressions dont ont été victimes des militants des droits de l'Homme ainsi que les arrestations opérées lors de chaque manifestation contre les militants de la société civile et les citoyens marocains qui ont appelé aux rassemblements pour prolonger les revendications du mouvement du 20 février ou pour soutenir le peuple libyen dans sa lutte pour le changement.

Les démocrates marocains de Belgique ont été informés de la mort du citoyen Chayeb Karim à Sérifou, survenue à l'hôpital, le 23 février, suite à ses blessures causées par les coups qui lui ont été portés par les forces de l'ordre lors de la manifestation du 20 février.

Les démocrates marocains de Belgique présentent leurs sincères condoléances à la famille du martyr, condamne avec la même vigueur l'utilisation de la force qui a causé sa mort et exige des autorités marocaines de faire toute la lumière sur cette tragédie. Les responsables de ce crime doivent répondre de leurs actes.

Pour se solidariser avec les victimes des violences des forces de l'ordre au Maroc et continuer à accompagner les revendications du mouvement du 20 février qui compte

organiser des manifestations non stop jusqu'à la réalisation d'un état de droit et démocratique garantie par une constitution qui fixe la séparation des pouvoirs et les libertés individuelles et collectives :

Les démocrates marocains de Belgique ont nommé un comité provisoire de coordination de quatre personnes.

Le Comité provisoire de coordination des démocrates marocain de Belgique appelle tous les citoyens

A participer massivement à toutes les manifestations de soutien et de solidarité avec les peuples de Tunisie d'Egypte, du Yémen, du Bahreïn de Libye, d'Algérie, du Maroc, de Palestine.

Maintenant ou jamais
Soyons toutes et tous au rendez-vous
Bruxelles, le 26 février 2011
Pour les Démocrates Marocains de Bruxelles
Le comité provisoire de coordination

France (statistiques 1999 - suite et fin) Population immigrée - Population étrangère - Exploitation complémentaire du recensement de la population 1999 en France métropolitaine

Sommaire

- [Les immigrés au recensement](#)
 - [Les femmes sont désormais aussi nombreuses que les hommes](#)
 - [Les immigrés français sont majoritairement des femmes](#)
 - [Les immigrés sont citadins](#)
- [Les ménages immigrés](#)
 - [Près de trois immigrés sur quatre vivant hors ménage sont des hommes](#)
- [La population active immigrée](#)
 - [Forte progression du taux d'activité des femmes immigrées](#)
 - [Les immigrés plus affectés par le chômage que les autres actifs](#)
 - [Des emplois temporaires](#)
 - [Deux immigrés actifs sur trois sont ouvriers ou employés](#)
 - [Les immigrés sont très présents dans les secteurs de la construction et des services aux particuliers](#)

Dans son réduit de Tripoli, Mouammar Qadhafi dispose encore de moyens financières considérables placés sur des comptes off shore que le gel de ses avoirs ne peut atteindre et peut compter sur 15 000 hommes en armes qui défendront chèrement leur vie.

La Libye de Mouammar Qadhafi sera-t-elle la prochaine rive de la vague démocratique qui a emporté Zine El Abidine en Tunisie et Hosni Moubarak en Egypte ? Considéré comme un régime solide, la Jamahiriya qui pourtant disposait de très sérieux atouts pour résister, est au bord de l'effondrement. Le régime, en quinze jours d'insurrection, a perdu le contrôle de la région de la Cyrénaïque, des principaux champs et terminaux pétroliers, il demeure cantonné à Tripoli et à Syrte. La défection des tribus qui le soutenaient (la Warfalla en particulier), le ralliement progressif de l'armée à la cause des insurgés et l'incapacité des

mercenaires étrangers à assumer le contrôle des villes, a placé le régime en situation de survie. Défendu par son dernier carré de fidèle et sa tribu, la Qadhafa, le régime de Qadhafi peut, dans la ville de Tripoli, résister à une tentative de conquête militaire ; il dispose d'unités réduites, 15 000 hommes, mais très bien armées (brigades de sécurité et forces spéciales) qui défendront chèrement leur vie.

Lire la suite

http://www.alternatives-economiques.fr/libye---la-fin-de-la-jamahirya_fr_art_633_53521.html

Paris : le président de l'Institut de l'islam inquiété

CÉCILE BEAULIEU ET SÉBASTIEN RAMNOUX | Publié le 04.03.2011, 07h00

Hakim el-Karoui aurait adressé deux notes au président tunisien déchu Ben Ali pour l'aider à gérer la révolution de Jasmin. Des élus et des associations demandent sa démission de la direction de l'Institut des cultures d'islam. | (SIPA/FACELLY.)

13 réactions Réagir

Hakim el-Karoui, jeune Franco-Tunisien de 40 ans choisi par Bertrand Delanoë en 2010 pour diriger le gigantesque centre culturel de la Goutte-d'Or (XVIIe) qui hébergera aussi deux mosquées d'ici à 2013, est depuis quelques jours la cible de toutes les critiques. Au mois de janvier, en pleine révolution tunisienne, il a dispensé ses conseils à l'ex-président, Zine Ben Ali pour l'aider à gérer la situation intérieure du pays.

lire la suite :

<http://www.leparisien.fr/paris-75/paris-le-president-de-l-institut-de-l-islam-inquiete-04-03-2011-1341722.php>

Débat sur la laïcité : les critiques continuent à l'UMP

Rachida Dati met en garde contre une stigmatisation des musulmans, tandis que Patrick Devedjian juge le débat "dangereux".

L'eurodéputée UMP, Rachida Dati, estime à propos du débat sur la laïcité organisé par son parti et souhaité par le président Nicolas Sarkozy, que "si c'est uniquement d'avoir un débat sur l'islam, il ne faut pas se cacher derrière la laïcité".

"Alors ayons un débat sur l'islam et un vrai débat sur l'Islam parce que l'Islam est une religion monothéiste comme les autres", ajoute l'ancienne ministre, invitée du Talk Orange/Le Figaro.

"Mais ce débat doit justement apaiser les craintes, cela permettra aussi d'en avoir une meilleure connaissance, et de ne pas les alimenter", ajoute Rachida Dati.

Elle estime en outre qu'il "ne faut pas que ce débat soit un moyen de stigmatiser l'islam comme religion ou de stigmatiser les musulmans comme pratiquants".

"Je crois que l'on a manqué de courage politique à un moment donné, regardez ce qu'il se passe en Europe, par exemple en Italie, les prières de rue sont interdites et cela se passe très bien", poursuit la maire du VIIe arrondissement de Paris

"Jean-François, soit prudent"

Patrick Devedjian, le président du conseil général des Hauts-de-Seine, a mis en garde sur Europe 1 le secrétaire général de l'UMP, Jean-François Copé, contre un dérapage du débat sur la laïcité, le jugeant "dangereux".

"Je lui ai dit: Jean-François, sois prudent!", a déclaré le député-maire UMP d'Antony lors de l'émission "Europe 1 soir". "J'ai dit qu'il (le débat) est dangereux. Je crains qu'il ne dérape", a-t-il ajouté.

Patrick Devedjian a rappelé qu'à l'UMP beaucoup d'adhérents sont de confession musulmane et que pour eux "se voir l'objet d'un débat, c'est un malheur".

(Nouvelobs.com avec AFP)

France et Espagne : Des consulats marocains en crise

Les consulats marocains de Rennes et Barcelone sont en crise. Leurs situations sont opposées: tandis que les MRE de Bretagne se mobilisent en faveur du consul de Rennes, ceux de Barcelone se plaignent.

Les consulats marocains à Rennes, en France, et à Barcelone, en Espagne, sont en proie à de violentes polémiques. Les deux cas sont, toutefois, opposés. Les MRE de Rennes défendent leur consul quand ceux de Barcelone manifestent contre les mauvais services de leur consulat

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/4770/france-espagne-consulats-marocains-crise.html>

Rencontre débat à l'occasion de la sortie du livre Traversée Interdite ! les harragas face à l'Europe forteresse de Virginie Lydie

[Rendez-vous publié sur Démosphère]

aux éditions le passager clandestin dans le cadre des lundis de Mediapart

Date : le 21 mars à 19 h

Lieu : Maison des Métallos 94, rue Jean-Pierre Timbaud Paris 11e

La soirée se déroulera en présence de Virginie Lydie, Pierre Puchot de Mediapart, Clémence Racimora de la Cimade, et Nicolas Bayart des éditions le passager clandestin.

Harragas : ceux qui brûlent... les frontières, leurs papiers, leur passé... parfois même, leur vie. Largement médiatisés au Maghreb, où ils font figure d'aventuriers, ces héros de la désespérance se terrent en Europe sous le vocable de clandestins. Qui sont-ils ? Que veulent-ils ? Ces jeunes qui ne fuient ni la guerre, ni les persécutions, pas même la misère, mais qui ont pour leitmotiv « Partir ou mourir ! » sont les grands incompris de l'immigration. Ponctué de nombreux témoignages de clandestins, de familles, d'expulsés, de professionnels (psychiatres, psychologues, sociologues, magistrats...), cet essai s'appuie sur des recherches documentaires récentes et sur l'expérience personnelle de Virginie Lydie, qui a effectué plusieurs séjours en Tunisie, dans une poche d'émigration.

Un livre qui nous éclaire sur le mal de vivre et le désir de départ des Tunisiens, et entre singulièrement en résonance avec les événements récents en Tunisie.

Le phénomène des harragas, et les témoignages recueillis par l'auteur, permettent de

comprendre beaucoup de choses sur ce qui se passe en ce moment. Les mouvements de révolte qui secouent le Maghreb provoquent finalement à nouveau d'importantes vagues d'immigration clandestine, il est donc indispensable de saisir ce qui pousse ces jeunes à quitter leur pays, même (ou surtout) en pleine période de changement !

Selon les sources de Fortress Europe : 14 921 immigrés morts aux frontières de l'Europe entre 1988 et 2009, dont 6 469 disparus en mer. En comparaison, en plus de 28 années d'existence, 1 135 personnes auraient péri en tentant de franchir le mur de Berlin... finalement abattu en 1989. Un mur est tombé, une mer l'a remplacé. Jusqu'à quand ?

European Muslim Network,

Dans le cadre de sa dernière conférence de l'année académique 2010/2011, European Muslim Network organise deux conférences publiques sur les thèmes suivants : "Le printemps des peuples arabes et l'Occident : A l'aube d'une ère nouvelle?"

Cette table ronde sera suivie d'une conférence " La spiritualité : De la purification de l'âme à l'union des coeurs"

A cette occasion, nous sommes heureux d'accueillir: Isabelle Durant (Vice présidente au Parlement Européen), Miche Collon (Ecrivain, Investig'action) et Tariq Ramadan (Président de European Muslim Network).

Le débat sera modéré par Mme Malika Hamidi (Directrice Générale du European Muslim Network)

L'évènement aura lieu le 18.3 prochain à 18h30 aux Facultés Saint Louis.

. Vous trouverez les informations relatives à la conférence en cliquant sur le lien suivant :

<http://www.euro-muslims.eu/index.php?id=459>

N'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples informations.

Meilleures salutations,

L'équipe EMN

+ 32 486 960 247

info@euro-muslims.eu

<http://www.euro-muslims.eu>

<http://www.euro-muslims.com>

THEATRE | Djurdjurassique Bled

Du mardi 15/3 au samedi 26/3 | 20.30 | 10 euro

De Fellag | Avec Mohamed Ouachen | Mise en scène de David Strosberg

Mohamed Ouachen et David Strosberg adaptent avec justesse et simplicité ce monument d'humour qu'est Djurdjurassique Bled de Fellag. Ils nous en livrent la substantifique moelle avec une grande aisance.

Mohamed Ouachen s'est superbement approprié le texte et incarne à la perfection ce personnage d'immigré, jetant un œil tendre mais sans complaisance sur son pays et ses

habitants mais aussi sur les européens, la colonisation et l'immigration. À voir ou revoir !

ESPACE MAGH

02 274 05 22

reservation@espacemagh.be

Rue du Poingon, 17

1000 BRUXELLES

La Ligue Islamique Interculturelle de Belgique vous invite à sa conférence mensuelle portant sur

« Omar Ibn Al-Khattab, à l'aube d'une civilisation »

Par Yacob Mahi

Vendredi 11 mars 2011 à 19h30

Ouvert à toutes et à tous

sans inscription

Entrée Gratuite

Adresse :

LIIB, 68 rue Joseph Claes, 1060 Bruxelles.

A proximité de la Porte de Hal et de la Gare du Midi

Rendez-vous

Paris - Islam et laïcité, le dialogue de sourds

16 Mars 2011

Lieu : Paris-Espace Bernanos

Intervenants : Père Edouard-Marie Gallez, Xavier Lemoine

Espace Georges-Bernanos - Fondation de Service Politique

Mercredi 16 mars

Paris Espace Bernanos, 19h-21h

Islam et laïcité, le dialogue de sourds

Une convention sur le thème « Laïcité et place de l'islam en France » sera organisée le 5 avril par l'UMP, à la demande de Nicolas Sarkozy. Le chef de l'État s'est interrogé devant les députés de son parti : « Quelles sont les limites que nous mettons à l'islam ? Il n'est pas question d'avoir une société française qui subirait un islam en France. [...] Nous devons avoir un débat sur la prière dans la rue. Dans un pays laïque, il ne doit pas y avoir d'appels à la prière. »

Les processions chrétiennes devront-elles faire les frais de cette vision brouillée "des religions" et de la laïcité ? Comment appliquer la distinction laïque des pouvoirs inventée par l'Église catholique à une culture politico-religieuse qui lui est totalement étrangère ? Le dialogue interreligieux peut-il aider le dialogue politique ? Rencontre avec un théologien spécialiste de l'islam et un élu local confronté à l'islamisation des banlieues.

Une conférence-débat autour de

Père Edouard-Marie Gallez

Prêtre de la communauté saint Jean, docteur en théologie et en histoire des religions, auteur du Messie et son Prophète, aux origines de l'islam (t. I : De Qumrân à Muhammad ;

t. II : Du Muhammad des califes au Muhammad de l'histoire), Ed. de Paris, 2005.

Xavier Lemoine

Maire de Montfermeil (Seine-Saint-Denis), vice-président du Conseil national des villes.

Pour préparer la conférence : Edouard-Marie Gallez, La votation suisse et l'hypocrisie européenne (Libertepolitique.com, 8 janvier 2010)

Auditorium de l'Espace Georges-Bernanos

19 janvier 2011, 19h-21h - Paroisse catholique Saint-Louis d'Antin

4, rue du Havre - Paris IXe

Entrée libre

Financement des communautés convictionnelles

Quels enjeux ?

Quelles options ?

Description et objectifs

Le financement des cultes et des communautés philosophiques non confessionnelles est de nouveau bien présent dans les débats politiques et dans les médias. D'une part, après le rapport de la Commission dite « des sages » mise en place par la Ministre Laurette ONKELINX, le Groupe de travail instauré par l'AR du 23 mai 2009 (*) vient de remettre son rapport au Ministre Stefaan DE CLERCK mais ce rapport ne sera pas rendu public avant 2011. D'autre part, les prises de position de l'Archevêque de Malines-Bruxelles, André-Joseph LEONARD, ont amené plusieurs mandataires politiques à demander une révision du système de financement des cultes et, pour certains d'entre eux, à demander le passage à un impôt philosophiquement dédicacé, c.-à-d. la possibilité pour chacun d'affecter une partie de l'impôt à la communauté convictionnelle qui l'agrée.

Par rapport à cette accélération politico-médiaque, ce colloque vise à contribuer au débat en faisant le point sur le financement (montants, canaux d'intervention, enjeux,...), les enjeux et les options en présence.

(*) Le colloque ne vise pas à présenter le rapport du groupe de travail, lequel ne sera normalement pas rendu public avant début 2011 (et pourra éventuellement faire l'objet d'une autre journée d'études). Si, toutefois, ce rapport devait être diffusé pour la date du colloque, le programme pourrait être quelque peu adapté en conséquence pour permettre de l'évoquer.

Programme

Accueil café à partir de 8h.45

9h.00 Introduction - cadre des travaux

Président de séance :

Professeur Jean-Philippe SCHREIBER, Université Libre de Bruxelles

9h.15 Quelle place pour les communautés convictionnelles dans l'espace public ?

Professeur Guy HAARSCHER, Université Libre de Bruxelles

9h.45 Que dit la Constitution en matière de relations entre les communautés convictionnelles et l'Etat ?

Professeur Christian BEHRENDT, Université de Liège

10h.15 Le financement public des communautés convictionnelles aujourd'hui.

Qui reçoit quoi ? Comment ? Et pourquoi ?

Jean-François HUSSON, Centre Interuniversitaire de Formation Permanente (CIFoP), Chercheur-associé CRIS - Université de Liège

10h.45 pause café

11h00 La Commission « des sages » (2005-2006)

Des constats aux pistes proposées

Professeur Marie-Françoise RIGAUX, Facultés Universitaires Saint-Louis, co-présidente de la Commission

11h30 Le Groupe de travail (2009-2010)

Un contexte en évolution - état des travaux

Professeur Louis-Léon CHRISTIANS, Université Catholique de Louvain, co-président du Groupe de travail

12h. Echanges entre intervenants et questions-réponses

12h. 30 Lunch

Présidente de séance :

Professeur Marie-Françoise RIGAUX, Facultés Universitaires Saint-Louis

13h.45 L'impôt philosophiquement dédicacé : une solution ?

Les cas allemand et italien

Professeur Louis-Léon CHRISTIANS

Les propositions formulées en Belgique : synthèse et questions

Jean-François HUSSON

14h.45 Expressions des communautés convictionnelles et de responsables politiques

Panel animé par Christian LAPORTE (La Libre Belgique) et Ricardo GUTIERREZ (Le Soir - sous réserve) avec (*) :

les représentants des cultes catholique (Mgr Guy HARPIGNY, évêque de Tournai), protestant-évangélique (Francis RENNEBOOG, co-président du CACPE), israélite (Pr Julien KLENER, président du Consistoire central), anglican (Dr Robert INNES), islamique (M. Semettin UGURLU, président de l'EMB) et orthodoxe (Mgr Athenagoras PECKSTADT) et des communautés philosophiques non confessionnelles laïque (M. Philippe GROLLET, past-président du CAL) et bouddhique (M. Michel DEPREAY, président de l'UBB) ;

des responsables politiques : Paul MAGNETTE, Ministre fédéral (PS) ; Jean-Jacques VISEUR, ancien Ministre et bourgmestre de Charleroi (CDH), Denis DUCARME, député fédéral (MR), Jacky MORAEL, sénateur (ECOLO).

(*) Il s'agit des intervenants contactés; certaines confirmations sont encore attendues

16h.30 Clôture

Programme à télécharger :

http://www.cifop.be/doc/programmes/financement_cultes_122010.pdf (0.5 Mo)

Date et lieu

Date : Le 28 mars 2011, de 8H45 à 16H30

Lieu : Auditorium du CPAS de Charleroi

Boulevard Joseph II, 13

6000 Charleroi.

Hommage aux femmes arabes

Les femmes d'Egalité souhaitent rendre hommage au courage des femmes arabes lors des révoltes et mouvements en cours dans le monde arabe et le Maghreb ainsi qu'à celles qui mènent le combat ici à Bruxelles. La Journée internationale de la femme, qui se tiendra le mardi 8 mars prochain nous semble l'occasion idéale. Comme c'est par hasard cette année aussi une semaine de congé scolaire, c'est sans doute aussi un moment plus facile dans nos vies bien remplies...

Nous avons pensé que tu avais ta place dans cet hommage et que tu aimerais partager ce moment avec nous, accompagnée d'enfants si tu le souhaites.

Nous nous battons tous les jours pour propager et organiser la solidarité, nous battre pour nos droits et ceux de nos sœurs dans le monde et nous avons certainement plein

d'idées et de projets concrets à échanger, que ce soit pour la solidarité avec là-bas, en particulier avec la Palestine, toujours au centre de nos préoccupations, ou pour le combat pour nos droits ici.

Nous serions très heureuses de t'accueillir, à partir de 15h30 le mardi 8 mars, au Garcia Lorca, rue des Foulons 47 à 1000 Bruxelles (Métro Anneessens).

Notre petit programme est conçu de la manière suivante :

- ? 15h30 - 16h00 : accueil
- ? Message de Nadia Fadil, docteur en sociologie
- ? 16h00 -16h30 : témoignages sur les luttes dans le monde arabe (Zineb Faragh, de père égyptien et de mère tunisienne et Nadia Touijer, d'origine tunisienne et sur place pendant la révolution ? demandées -)
- ? 17h00 - 17h30 : témoignages des combats pour nos droits: Kaoutar Boustani du Mouvement pour les Droits Fondamentaux et Farida Aarrass sur le combat des familles pour les prisonniers politiques).

Les parties témoignages seront entrecoupées de moments de chansons et, bien sûr, de bavardages entre femmes !

L'entrée est gratuite et les prix des boissons et pâtisseries seront très familiaux !

[Tribune libre](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)

Abonnement

Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.

Archives Dounia News

Dounia News en ligne :

<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques :

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php

"Archives " zone de liberté d'expression"

a) par auteur b) par date :

<http://akhbardounia.wordpress.com/>

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par info@dounia-news.com à veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.